

El Día de Palencia

REDACCION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

VALENCIA
VIERNES
20
Agosto 1937
AÑO 47.—2.ª época
N.º 14.658

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia, las heroicas fuerzas legionarias prosiguieron su avance hacia Santander, ocupando nuevos pueblos

El enemigo, que opuso resistencia, recibió duro castigo.—Fué pasada la carretera de Pas a Ontaneda.—Tres aviones rojos derribados y otros dos probables

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este cuartel general hasta las veinte horas del día 19 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Asturias y León.—Sin novedad.

Frente de Santander.—No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia, que ha persistido durante todo el día, y a pesar de los obstáculos puestos por los rojos en las carreteras para impedir nuestro avance, las tropas legionarias han seguido avanzando y alcanzando posiciones muy importantes. Entre los lugares ocupados figuran Carrascal de Bagoitia, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarrasa y Bagoitia.

En las últimas horas de la tarde, pasaron la carretera de Pas a Ontaneda, después de sostener varios combates contra algunos batallones enemigos provistos de artillería y carros, venciendo todas las resistencias y avanzando a los rojos numerosas bajas. Uno de los batallones expresados fué completamente destruido por nuestras fuerzas. Se han hecho centenares de prisioneros y ha sido capturado en nuestro poder mucho armamento, municiones y material diverso, todavía no clasificado.

El comportamiento de las tropas legionarias ha sido admirable, y su espíritu tan admirable, que han llegado a transportar a brazo la artillería durante bastantes kilómetros, venciendo así las dificultades que les presentó el mal tiempo reinante.

Ejército del Centro.—Sin novedades dignas de mencionar.

Ejército del Sur.—Ligeros tiroteos en alguno de los frentes de Granada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos sostenidos ayer, nuestra aviación derribó tres aviones enemigos tipo "Curtis" y probablemente otros dos más.

Somos una unidad de destino en lo universal. Todos los españoles, acudidos por Franco, unidos por la Fe en la Patria, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—la plenitud histórica y espiritual de España.

Según el diario "República", de Santander, la situación sigue siendo muy grave

Se ordena la movilización de todos los hombres aptos hasta los 55 años

SANTANDER.—Por radio se ha emitido un extracto del artículo de fondo del diario "República", de Santander, que dice así:

"Nosotros debemos saber que los facciosos han desencadenado la misma fuerza que cuando lucharon en Euzkadi. Estamos acostumbrados para decir que esto se hace por el mismo camino: el uso de material como en aquella. Incluso se han utilizado cañones de gran calibre, que en la región hermana no hicieron su aparición hasta que estalló la aviación como en días anteriores. Sigue siendo, pues, muy grave la situación."

SANTANDER.—En vista de la situación desesperada, el gobernador civil ha ordenado la movilización forzosa de todos los hombres aptos para llevar la guerra, hasta los 55 años de edad.

Otra orden prohíbe toda comunicación respecto a la situación política y militar. Los contrabandistas serán juzgados ante el Tribunal de guerra.

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJEROS
Procedente de Bilbao, ha pasado unas horas en Palencia para saludar a sus familiares y numerosos amigos, el distinguido médico don Isidro García Salas, hermano del prestigioso jefe de la Milicia Nacional en nuestra provincia, comandante don Julián.

También hoy estuvo en Palencia, con objeto de pasar unas horas al lado de su familiar combatiente hospitalizado, el ex ministro don Cárdenas Casanueva.

También se prohíbe hablar sobre lo que ven en los campos de combate a los soldados que regresan del frente.

El Gobierno portugués explica a la opinión por qué ha declarado rotas sus relaciones con Checoslovaquia

El representante de Portugal abandona Praga y el de Checoslovaquia en Lisboa se dispone a salir para su país

La nota portuguesa LISBOA.—En el ministerio de Negocios Extranjeros se ha facilitado esta mañana una nota en la que se relata, por qué el Gobierno portugués ha roto sus relaciones con el Gobierno checoslovaqueo. En ella se dice que el firme propósito de Portugal de llevar a cabo un plan de rearme que data de hace dos años, hizo que su Gobierno se dirigiera a las principales fábricas europeas para que le fuesen suministradas las armas necesarias.

Entre los concurrentes a la demanda se encontraban los representantes de una casa de Checoslovaquia, que por funcionar bajo el control de aquel Estado y por las facilidades dadas, fueron preferidos a todos los demás, sin que esto quiera decir que las armas de dicho país sean de mejor calidad que las de otros que acudieron al concurso.

Comenzadas las relaciones comerciales, los directivos de la fábrica pidieron al Gobierno portugués una declaración escrita, a modo de formalización del contrato; y como en ello no había inconveniente, el subsecretario de Estado, agregado al ministerio de la Guerra, extendió el documento, que fué entregado por el ministro portugués en Praga. Preparadas las licencias de exportación, y después de haber transcurrido ya el primer plazo de entrega, el 23 de julio la Dirección de la fábrica comunicó a la delegación portuguesa que a partir del 2 de agosto se verían imposibilitados a cumplir su compromiso, invocando

como fundamento la actitud de Portugal en la Comisión del Pacto de No Intervención. La noticia de esta recusación en un organismo que funciona al Gobierno de Praga, produjo en Lisboa una sorpresa natural, que motivó una lógica reclamación, porque el alegato, extemporáneo, era además incompatible con las exigencias de las primeras negociaciones. El Gobierno portugués, entonces, acordó dirigirse al checoslovaqueo para la resolución y esclarecimiento del hecho, por medio de su plenipotenciario en Praga, el día 30 de julio.

La contestación del Gobierno checo, de acuerdo con los dirigentes de la fábrica de armas, fué también dilatoria y negativa, por tanto. Según esta nota, Checoslovaquia tenía compromisos que cumplir con el Gobierno mejicano, y a él dedicaba preferencia, por no ser este país de los comprometidos en el Pacto de Londres.

La intención era, pues, clara. Había intención de dificultar nuestro rearme, y así se lo expuso el diplomático portugués al ministro de Estado checo, sin perjuicio de examinar de nuevo una fórmula conciliatoria que diera satisfacción a Portugal. La contestación entonces fué más sorprendente que la anterior, y en ella el Gobierno de Checoslovaquia decía que ha sido adjudicado como medida general no exportar armamento alguno a países europeos hasta tanto no concluyese el conflicto de España. Sin embargo, y sin determinar fecha para la próxima entrega de ametralladoras, Checoslovaquia pedía a Portugal la garantía de que por ningún concepto sería entregada a ninguno de los combatientes que luchan en España.

En vista de tan desagradable actitud, Portugal fijó como plazo definitivo de contestación favorable la fecha del pasado día 5, y que de no recibir en aquel entonces la ratificación del compromiso, su Gobierno renunciaría el contrato y excluiría de todos los concursos del Estado a las casas de nacionalidad checoslovaeca.

Posteriormente de esta nueva negociación, el embajador checo en Londres notificó al señor Monteiro que su Gobierno no se mostraba propicio a variar su línea de conducta, y con toda claridad le expresó que, sin tener la certeza de que dicho armamento no sería entregado a España, no podrían remitirse las armas contratadas.

Estima el Gobierno portugués que la improcedencia de la contestación checoslovaeca no es la de un país que se dice amigo, y, más a pesar suyo, se ve obligado a resolver que cese toda relación con dicho país, y hoy mismo el ministro plenipotenciario en Praga, señor José da Costa Carneiro, habrá marchado a Viena, en donde está ya debidamente acreditado de antemano.

También hoy mismo un enviado extraordinario del Gobierno portugués visitó al encargado de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia en Lisboa, para manifestarle que le están asegurados sus derechos de prin-

cipalidad diplomática durante el tiempo necesario para su marcha de este país. Otra nota de Checoslovaquia PRAGA.—El Gobierno checoslovaqueo dió a la publicidad una nota en la que rechaza las noticias publicadas por la prensa extranjera respecto a la sugerencia de una tercera potencia para no surtir de armas a Portugal, y asegura que la ruptura de relaciones no ha sido debida a ningún conflicto de orden político ni diplomático.

En resumen, la nota dice que lo único que ha sucedido, en el fondo, es que ha salido fallido un negocio.

Notas municipales

LAS AGUAS DE RAMIREZ
Habiéndose notado alguna escasez en los manantiales de Ramirez, a partir del día de hoy se ha dispuesto que las fuentes públicas que se surten de aquellos depósitos permanezcan cerradas al servicio público desde las diez de la noche hasta las ocho de la mañana.

VACANTE DE MATARIFE
Producida en el Matarife una nueva vacante de matarife de segunda, se anuncia su provisión como ampliación a la anunciada en el "Boletín" del día 16 del actual y con idénticas condiciones de provisión.

EL DIA DE PALENCIA
se recomienda por su buena información, sana lectura y gran circulación en la provincia y en la región.

Dirijase la correspondencia al Apartado 34.

La causa del bolchevismo en España

Rusia intenta un esfuerzo supremo para salvarla

PARIS.—El diario "Le Matin" publica la siguiente información:

"Los fracasos continuos de las iniciativas militares del Gobierno rojo de Valencia han disgustado profundamente a Stalin, que no se resigna al fracaso total de la causa bolchevique en España. Por ello el dictador de los soviets ha concedido una audiencia privada, raro honor en la Unión Soviética, al embajador de Valencia en Moscú, Marcelino Pascual, y en ella le ha renovado una vez más la decisión formal de sostener el Frente Popular hasta "la victoria total contra el fascismo". El dictador ruso le ha comunicado también que habían sido dadas órdenes a los diplomáticos rusos—la actitud del delegado soviético en el Comité de No Intervención es una prueba—para impedir por todos los medios el reconocimiento de los derechos de beligerancia al Generalísimo Franco y que hagan imposible todo acuerdo que pueda redundar en detrimento y perjuicio del Frente Popular.

A cambio de ello, el Gobierno de Valencia se compromete a llevar a cabo, bajo el control de enviados rusos, un nuevo ataque militar. Los técnicos rusos tendrán derecho a revisar todos los planes militares. Valencia parece haber aceptado todas las condiciones impuestas por Moscú. El general de Brigada Longuineff, asistido en las cuestiones navales por el capitán Tchermossekof ha impuesto a los mandos militares de Valencia y Barcelona la táctica elaborada por una comisión de quince observadores que están actuando desde fin de junio en España.

Para contribuir a esta acción que se prepara, tres buques mercantes rusos, el "Ternak", el "Terek" y el "Rudnik" han zarpado con rumbo a España con importante cargamento de material de guerra destinado a los rojos. También han salido nuevos contingentes de aviadores, oficiales de Artillería e Infantería que serán encargados de formar los nuevos cuadros del ejército de Cataluña, que aunque bien equipado no ha hecho aun una prueba en el campo de batalla.

A fin de intensificar la lucha contra los anarquistas acusados por Moscú de romper la solidaridad proletaria, han sido enviados por Jekov al centro autónomo de GPU de Barcelona nuevos colaboradores; entre ellos Samuel Brosky, Miguel Kammer y Antonio Bracas, muy conocido por su actividad en Cuba, Chile y Nicaragua.

Con esta acción de conjunto cuentan los rusos inyectar nuevo ardor en el Frente popular que actualmente se encuentra bastante "apagado".

Con esta acción de conjunto cuentan los rusos inyectar nuevo ardor en el Frente popular que actualmente se encuentra bastante "apagado".

Con esta acción de conjunto cuentan los rusos inyectar nuevo ardor en el Frente popular que actualmente se encuentra bastante "apagado".

Con esta acción de conjunto cuentan los rusos inyectar nuevo ardor en el Frente popular que actualmente se encuentra bastante "apagado".

F. E. T. y de las JON-S

DELEGACION SINDICAL PROVINCIAL

Necesitándose dos camaradas de 15 a 18 años para prestar servicios auxiliares en esta Delegación, lo hacemos público para que los aspirantes lo soliciten por instancia dirigida al camarada delegado en la que harán constar todos sus conocimientos y méritos así como los recursos y cargas familiares, y la cual será escrita de puño y letra de los solicitantes.

Los camaradas concursantes podrán ser sometidos a unos ejercicios de prueba y los admitidos gozarán de una gratificación.

El plazo para presentación de instancias caduca el día 25 del actual.

Las nubes vencen al sol en ruda batalla

No obstante, nuestras tropas, sin el eficaz concurso de la aviación, han seguido el avance victorioso

En el día de hoy se ha librado una ruda y continuada batalla, en la que—hay que confesarlo—no hemos podido vencer al enemigo, y hemos estado a punto de ver parado en seco nuestro avance y tener que retirarnos ante la tenacidad del adversario, porque éste ha recibido formidables refuerzos. Esta es la verdad y no quiero ocultarla.

Tranquilizados, amigos, tranquilizados. La ruda batalla se ha librado entre el sol y las nubes. Estas son las que han resultado vencedoras, si bien no han conseguido detener nuestra veloz progresión hacia Santander. Desde antes de amanecer, sobre los montes cantábricos se situaron densos nubarrones que, con intervalos de bonanzas y niebla, han cubierto las alturas, llegando a hacer nula la visibilidad a distancia no mayor de veinte pasos. Este es el enemigo que a diario se manifiesta en esta zona; pero hemos triunfado sobre él y no se ha salido con la suya. Esperamos que se convenza y se bata en retirada forzosa.

Digo que no se ha salido con la suya porque, a pesar de la niebla, nuestras columnas han seguido el avance sin apoyo de la aviación, que no ha podido volar, ni siquiera del apoyo artillero indispensable, ya que sólo a cortos intervalos algún rayo de sol atravésaba las nubes y rasgaba la niebla para dejar ver los objetos; pero, como no tenemos que combatir con más enemigo que el meteorológico, hemos seguido el avance a lo largo, ancho y fondo.

La brigada de Navarra se adelantó de Santa Olalla, magnífica posición; otra columna avanzó hacia Silde, de donde se provee Reinos de fluido eléctrico; y otra llegó a Arnieles, pueblo de donde parte la conducción de agua a Santander. La ciudad de Santander, con tres o cuatro veces su población ordinaria, sin viveres ni agua y llena de fugitivos, está a punto de sufrir el tormento de la sed. ¿Os táis cuenta?

Los legionarios llegaron al kilómetro 344 de la carretera general de Burgos a Santander, y ocuparon El Rosario, El Carrascal y otras posiciones, y en el momento en que me retiraba del campo, seguían su avance, habiendo rebasado San Pedro del Romeral.

Por el flanco derecho, otra columna, compuesta en su mayoría por requetés y falangistas, avanzó hasta la entrada de Vega de Pas. Esto se ha logrado con tiempo hosco y teniendo que salvar los obstáculos de haber sido volados todos los puentes y alcantarillas de las carreteras. En esto de volar puentes y alcantarillas se ve que los rojos son maestros. Es decir, no tan maestros, porque he visto en la vertiente de El Escudo cinco puentes volados por completo, pero también he contado treinta y un cadáveres de milicianos rojos de tal manera destruidos, que se veía que habían sido víctimas propiciatorias de las explosiones de dinamita. Eso es marxismo puro, que diría mi admirado y respetado general Queipo.

Por el flanco derecho, otra columna, compuesta en su mayoría por requetés y falangistas, avanzó hasta la entrada de Vega de Pas. Esto se ha logrado con tiempo hosco y teniendo que salvar los obstáculos de haber sido volados todos los puentes y alcantarillas de las carreteras. En esto de volar puentes y alcantarillas se ve que los rojos son maestros. Es decir, no tan maestros, porque he visto en la vertiente de El Escudo cinco puentes volados por completo, pero también he contado treinta y un cadáveres de milicianos rojos de tal manera destruidos, que se veía que habían sido víctimas propiciatorias de las explosiones de dinamita. Eso es marxismo puro, que diría mi admirado y respetado general Queipo.

El Tebib Arrumi

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

Lo de Santander a través de las radios rojas

Miaja felicita a Gamir y a sus fuerzas por la heroica gesta que están escribiendo con su desbandada

Resulta curioso y por demás entretenido el rato dedicado a la escuchá paciente de las emisoras al servicio del comunismo internacional y de la universal mentira.

Ya otros días comentamos con nuestra pobre vena humorística la ofensiva desencadenada en esta temporada por que atravesamos, contra nuestra tranquilidad, laboriosa y eufórica retaguardia, en la que, según los parte oficiales y las informaciones marxistas de todas las noches, andamos constantemente a la greña, matándonos y desquartzándonos por un "quitame allá esas pajas".

Pues bien; ahora, con motivo de las operaciones logísticas o del vistoso paseo militar de las fuerzas nacionales por tierras santanderinas, en donde no se avanza más porque, según el singular cronista de guerra "El Tómbi Arrumi", no se ha inventado con éxito el repuesto de un juego de piernas, las radios rojas han cedido bastante en su laboriosa ofensiva contra nuestra retaguardia, y acuciados por la necesidad de que los rojos de aqueque y aliende los Pirineos y del vasto imperio de los zares no conozcan el arrollador avance de los nacionales hacia Santander y sigan anesados para evitar los naturales dolores que estas operaciones habrían de producirles, han cambiado de disco, colocando otro que las circunstancias, con indudables apremios, exigen de todo buen dirigente de la horda.

Así, Julio, el embaucador de gentes con destino en la zona roja del Norte de España, decía anteanoche que nuestros avances no sólo han sido paralizados, sino que, además, hemos sido rechazados.

Decía así el encantador de serpientes:

"La lucha sigue crujiendo en el frente Norte, y nuestros soldados mantienen la superioridad en tierra y aire. La batalla es intensa, y ya el enemigo barriunda que el curso de las operaciones podrá modificarse en breve espacio de tiempo. Llegado el momento, ya veremos.

El día de hoy ha constituido una brillante victoria moral para los soldados de la "república", pero el momento sigue siendo grave y hace falta el esfuerzo de todos, con una sola voluntad, para que, aunando el trabajo, ganemos la guerra.

Para conseguir la victoria, es preciso, ante todo, callar. ¡Callar a muerte al rumor! Hay que callar, y están ya sobrando los comentaristas. No hay más noticias verídicas que las de las emisoras y las de los periódicos "leales". La obligación es guardar silencio, y los buenos antifascistas deben denunciar inmediatamente al lanzador de rumores.

Hágase el silencio absoluto.

La vida en la provincia

Villanueva de Valdavia

REFLEJOS DE ALMAS

En el hospital de Collinarr de Arroyo ha dado su vida por la Patria el valiente hijo de este pueblo cabo Antonio Robles Herrero.

Es la primera víctima de Villanueva ofrendada a Dios y a España en esta guerra de liberación, y ciertamente que esta vez la víctima es de las que más agradables pueden resultar a Dios, a la vez que ha sido para el pueblo y para su esposa e hija motivo de hondos sentimientos, arrancados de las almas por sus sentimientos de ferviente patriotismo y catolicismo. Esto quedó estampado en libreta íntima remitida a su esposa, en la que se lee: "Me avisas de la Alcaldía para que me incorpore al Ejército. Pienso en mi mujer y en mi hija, y llorando me doy cuenta de ellas; pero mucho contento a defender a esta España grande y católica, que nos quieren arrebatar gentes sin Dios y sin conciencia. Estoy dispuesto a derramar hasta la última gota de sangre en esta santa empresa."

Oración, ésta: altar la Patria; víctima, Antonio Robles. ¡Completo sacrificio, sacrificio heroico!

Antonio Robles, católico ferviente, buen esposo y gran patriota, ha sido hallado agradable ante Dios.

¡Honor al que fue puntal de España, servidor animoso del noble ideal!

Antonio Robles Herrero. ¡Presente!

¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco!

EL CORRESPONSAL

Torre de los Melinos

BENDICION DE UNA BANDERA

El día 15, fiesta de la Asunción, se celebró en este pueblo la inauguración y bendición de la bandera de Falange, regalada por el jefe local, Ignacio Lucías. Muy de mañana se congregaron en el domicilio de la señorita Daniela Pérez, madrina de la bandera, las simpáticas jóvenes de la Sección femenina, los Flecha, Pelayos, falangistas y requetés, al objeto de preparar la fiesta. Poco antes de las once y media, hora en que dio comienzo una solemne misa, se dirigieron al Ayuntamiento, de donde, tomando la bandera nacional, y acompañados del Ayuntamiento en pleno y de la población, en correcta formación, se dirigieron al templo parroquial entonando variados himnos, entre ellos el Nacional, de la Falange y Requété.

En el atrio del templo, el señor cura bendijo la bandera, terminando la ceremonia con vivas a España y al Generalísimo Franco.

Una vez todos en la iglesia, con las banderas a derecha e izquierda del altar mayor, escoltadas por Flechas y Pelayos, y en sus sitials todas las autoridades, dió comienzo la misa, cantada por un coro de jóvenes de este pueblo.

A continuación, terminada la misa, se puso en marcha la manifestación, llevando al frente las dos banderas, seguidas de los Flechas, Pelayos, autoridades y todo el pueblo, hacia la escuela, en donde nos dirigieron la palabra, primeramente el señor jefe local, con un saludo al pueblo y a la bandera; la señorita falangista Inocencia More, que nos declamó, con su peculiar gracejo, una bonita poesía sobre la bandera y la Falange. A continuación hizo uso de la palabra don Luis Ortiz, farmacéutico de Villoldo, quien, en amena charla, nos expuso los puntos principales del programa falangista, haciéndonos ver que mientras nuestros hermanos pelean en el frente, no debemos nosotros estar con los brazos cruzados. Finalmente, nuestro parroco, don Crescenciano Marcos, nos habló de la bandera como símbolo de la valentía, del deber y de la gloria, haciendo bellas comparaciones entre la bandera, representación de la Patria, y la Cruz, representación

de la Religión, y que, como buenos patriotas y buenos cristianos, debíamos amar y respetar a estos dos símbolos.

El acto terminó con vivas y con el Himno nacional y de Falange. Desfilando todo el pueblo por debajo de ambas banderas, en señal de sumisión y cariño.

DOS SOLDADOS CAIDOS GLORIOSAMENTE

En asistencia de todo el vecindario, se han celebrado solemnes funerales por el virgen Hermilio Merino y el soldado Víctor Antón, muertos gloriosamente al servicio de la Causa nacional.

Sobre el severo catafalco levantado en el centro de la iglesia, fueron colocadas hermosas coronas de flores naturales.

Al final se cantó un responso, y el vecindario desfiló por los domicilios de los familiares de los llorados combatientes.

Que Dios dé a sus cristianos bellas compensaciones de la resignación para sobrelevar su dolor.

Del frente aragonés

Todos los síntomas anuncian una ofensiva de los rojos para intentar el indulto de Santander

ZARAGOZA.— El enemigo va a repetir por centésima vez su conocido truco para intentar el indulto de Santander. Y va a poner en práctica el sencillo mecanismo de desencadenar una ofensiva por otro frente para restar fuerzas a aquel en el que la nuestra se halla en su apogeo.

Esta vez el turno le ha tocado a Aragón y en sus frentes amontonan los rojos las mejores fuerzas de que disponen para lanzarlas sobre no sé qué posiciones que ocupamos.

Entre las brigadas que actualmente concentran los marxistas en el frente de Aragón, están las de Lister, rememoras aprisa y corriendo de los desgarros que las ametralladoras y cuchillos de los soldados españoles les produjeron en Brunete y que tan pronto como vuelvan a enfrentarse con nuestras fuerzas, se les reproducirán.

Bien sabe todo esto el mando rojo y por eso las brigadas marxistas, desde sus más altos jefes hasta el último soldado, están minadas por el pánico, un pánico que se manifiesta de manera indudable en las crecientes deserciones y en el número astronómico de los que las intentan.

Un dato que sirve para afirmar esta realidad es el de la figurosa censura que se ejerce en las mismas trincheras rojas. He tenido ocasión de ver una carpeta abandonada por uno de los censores en una posición conquistada hace pocos días por nuestros soldados. Había en ella centenares de cartas y tarjetas dirigidas por los milicianos a sus familias y de las que habían de recibir de éstas los milicianos.

Todas habían sido interceptadas por orden superior, y aquellas que, según el criterio del censor, resultaban por su texto sospechosas, tenían anotaciones que denotaban bien a las claras que tales misivas habían dado lugar a pesquisas e investigaciones hechas por las autoridades militares de la retaguardia roja para fijar cuál era el grado de antifascismo del combatiente o de sus familiares.—LOGOS.

La Colonia española de Hamburgo

GENEROSO DONATIVO

La colonia española de Hamburgo dirigida por el cónsul de España, don Juan García Ontiveros y su señora, mostraron una vez más su ejemplar patriotismo, ha enviado un importante donativo a la excelentísima Sra. Condesa de Jordana, que consiste en crecida cantidad de prendas con destino a las comarcas que libera nuestro glorioso Ejército. Algunas personalidades extranjeras se han sumado y han contribuido también a la iniciativa de dicha colonia.

El Comité Nacional de Hospitalales y Socorro a los evadidos de la zona roja, se ha hecho cargo del donativo y nos complace en publicar esa aportación a su labor que es un nuevo caso del entusiasmo con que se adhieren al movimiento nacional las colonias españolas de todo el mundo.

CRÓNICA DE VIZCAYA

Nuestra Señora de Begoña, Patrona de Vizcaya, por segunda vez coronada

Vizcaya entera ha asistido a una jornada por muchos conceptos memorable. Ha sido la jornada más hermosa de la retaguardia, pues también en la retaguardia se libran batallas grandes para prestigio de España.

La Virgen de Begoña, a la que le fueron arrebatadas sus joyas y su templo profanado por las hordas rojo-separatistas, fue nuevamente coronada ante la muchedumbre, llena de fervor y emoción. Tuvo la sagrada imagen que salir de la Basílica, por que ésta, con su gran capacidad, era chica para recibir a su pueblo. Y el mismo pórtico de la iglesia, dando vista a su Bilbao, desde la cumbre en la que se divide incluso el mar, Nuestra Señora de Begoña, en el día que la cristiandad celebra su memorable fiesta de la Anunciación, fue por segunda vez coronada, así como su divino Hijo, con las dos mejores coronas de su tesoro artístico, rescatado del extranjero.

La Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda en Vizcaya, al frente de la cual se encuentra un militar entusiasta, secundado por profesionales del periodismo, organizó el ceremonial con arreglo al programa que, transmitido a Salamanca, ha llegado a conocimiento de todas las localidades liberadas. Nada podremos, pues, decir de nuevo, como no sea rendir justo aplauso a esta Subdelegación, que pudo ofrecer a la nueva España unos actos brillantísimos y una organización de los mismos verdaderamente admirable.

Nos queda, sin embargo, algo trascendental sobre que llamar la atención de nuestros lectores. La Virgen de Begoña no fue coronada tan sólo para homenaje de los bilbaínos. Obsérvese que cifieron la corona sobre sus sienes las manos piadosas de Monseñor Antonioni, delegado del Papa, que era tanto como la representación misma del Sumo Pontífice en aquel memorable acto.

Y obsérvese algo más: ofrendó las joyas rescatadas del extranjero por un bilbaíno, Joaquín Goyago y Escario, la distinguida dama doña Carmen Pollar, esposa del Generalísimo. Es decir, que no pudimos acudir al acto el Caudillo, envió su máxima representación, la de su esposa, correspondiendo así a los deseos de Bilbao, interpretados fielmente por el Ayuntamiento de esta villa, ahora más invicta que nunca, porque lo es para España UNA, LIBRE Y GRANDE.

A Bilbao y en trenes especiales llegaron miles y miles de españoles de otras provincias, singularmente de Burgos y tierras castellanas.

Digamos pues, que la Virgen de Begoña coronada por segunda vez, lo ha sido, no por los bilbaínos, sino por los españoles todos, pues de todas partes vinieron a la ceremonia y realizó la ofrenda una dama que condensa en su gentil figura la sustancia esenciana del españolismo.

Tuvo ocasión la esposa del Caudillo de postrarse ante esta

Virgen, que bendijo a su marido, cuando, como primer católico, fué a darle gracias personalmente por haber permitido que su Bilbao fuese ya y para siempre de la nueva España.

Manuel BORES
Bilbao, II Año Triunfal.

Criminales y farsantes

La primera misa en Valencia desde el comienzo de la guerra

BERLIN.—El "Berliner Tageblatt" publica una noticia de Valencia, dando cuenta de que el domingo se celebró en la capital levantina la primera misa desde el comienzo de la guerra civil. Asistió el ministro de Justicia, Irujo. La entrada al templo estaba guardada por milicianos con bayoneta calada. Un miliciano hacia las veces de mozaquillo. En el altar una gran cruz de mármol y un paño rojo. Un pequeño grupo de creyentes buscó amparo cerca de los milicianos armados ante posibles agresiones. Al terminar la misa, habló el ministro de Justicia.

El periódico añade a esta noticia la apostilla de que el Gobierno rojo de Valencia es responsable de la destrucción de 20.000 iglesias y capillas, y del asesinato del 40 por 100 de los sacerdotes españoles. Además han sacrificado a unas 300.000 personas por el delito de ser creyentes.

J. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

La Sociedad de Nacionales y la reforma del calendario

PARIS.—En los círculos políticos franceses se cree inevitable una guerra formal en el Extremo Oriente, y se cree que el conflicto durará mucho tiempo. La Prensa pone de relieve que se ha tenido especial cuidado de eludir la cuestión del conflicto chino-japonés de la orden del día de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, así como del conflicto español y de Austria. Por consiguiente anota con cierto humorismo, sólo se tratará de la reforma del calendario.

Plaza de Toros de Palencia

A beneficio de los caballeros heridos en el frente y hospitalizados en nuestra capital

El próximo domingo, 22 de Agosto, a las cinco de la tarde, GRANDIOSA NOVILLADA

6 Toros de la acreditadísima ganadería de Urcola 6

NOVILLEROS: Cayetano Palomino - Modesto Rodríguez Gázquez y Jaime Coquilla

con sus correspondientes cuadrillas, mantendrán su crédito novilleril con una actuación digna del principal objetivo de la fiesta y de la afición palentina.

PRECIOS EXTRAPOPULARES: Sol, desde 1'70 pesetas. Sombra, desde 3.

¡Saludo a Franco! ¡Vivan nuestros heroicos combatientes! ¡Arriba España!

